
平成２７年８月定例教育委員会会議録（要点筆記） 

 

日    時：平成27年8月18日（火）午前９時～午前１１時４５分 

場    所：基山町役場 ２０１会議室 

出席委員：教育委員（5人） 

田口委員長、佐藤委員、本山委員、中島委員、大串教育長 

事務局（3人） 

内山課長、佐藤係長、江島指導主事 

欠席委員：0人 

傍 聴 者：0人 

 

 

１．開 会 

 委員長  ８月もまだまだ暑い日が続きます。きのくに夏祭り（８月９日）は多くの方の参加 

で、子ども達も賑わいました。これから、秋の行事等も行われますが、熱中症等への 

注意もよろしくお願いします。 

それでは、はじめに、教育長報告をお願いします。 

 

 

２．教育長報告 

 教育長  それでは、教育長報告をいたします。 

 １ 県教委より 

     佐賀県立高等学校入試の結果については、基山中学校は県内でも上位のほうで、頑張

ったと思います。 

     佐賀県教育委員会教育長表彰の推薦について、（名前省略）３名の推薦を行います。 

 

   －意見等－ 

    特になし 

 

 ２ 中学校教科用図書の承認について（議案） 

    議案で、指導主事より説明 

 

 ３ 基山町教育委員会報告・協議 

 （１）小中学校現況報告 

   ・基山小 

    8/5に中央公園南側の歩道で１年生が交通事故。（倒れてすりキズと打撲） 

 

   ・若基小 

    ふれあい交流（久留米）とボウリング。基山小と低学年交流会 



   ・基山中 

    先生と鳥栖高校事務員が接触事故 

    中体連の結果については別紙 

    8/3に全校登校日、平和学習など行った 

    8/4に小学生が体験入学で基山中へ来校し、部活動などへも活発な参加があった 

    8/5に三校合同の研究発表が町民会館で行われた 

    夏季休業中の学習会は、１年生５４名、２年生３９名、３年生１３名が参加 

 （２）基山町小中学校管理職等、選考試験推薦について 

    校長、教頭等の推薦（名前省略）を行う 

 （３）休業中の児童生徒の事件、事故について 

    大きな事故等はあっていない 

 （４）基肄城築造１３５０年事業進捗状況について 

   ・着々と進んでいて、山城サミットの出席も戻ってきている 

   ・知事もレセプションに出席する（サミットは欠席） 

   ・２８日に知事が基肄城の説明を受け、基山に登った後、子ども達と意見交換会 

 （５）図書館等建設進捗状況について 

   ①町民対象の図書館見学会 

   ・一般町民を対象に外観の見学等を行った 

   ②図書館運営協議 

   ・９月議会で条例制定の準備をしている 

 （６）九州中学校柔道競技大会結果について 

   ①男子５５ｋｇ級 優勝 篠崎 唯人 

   ②男子 団体 予選リーグ敗退 

   ③男子８１ｋｇ級 中里 祐太（１回戦敗退） 

   ④女子４０ｋｇ級 吉本 萌乃（１回戦敗退） 

 （７）その他 

   ・基山小学校と若基小学校の統合について 

    １クラスでもあるなら存続させるべきと考えている。地域のコミュニティの部分からも

存続させるべきで、１学年が１５～１６人になれば、通学区域を変更してでも存続を考え

ている。 

 

   －意見等－ 

   ・管理職等の試験はいつあるんですか？ 

    ⇒１０月です 

   ・若基小は残して頂きたい 

   ・人数が少ない事で、競争心や闘争心が生まれる 

   ・少ないからいい面がたくさんあると思う 

   ・統合する判断のポイントは？ 

    ⇒首長の判断で効率性などだと思われる 

 



   ・区域の境界線を変えるのは？ 

    ⇒基山町立学校通学区域審議会で決定している 

   ・国や県の基準はあるのか？ 

    ⇒一応の基準はある。全校で５０人ぐらいの学校もあるし、通学区域が遠くなる 

    ⇒コストの面では、教諭は県費、学校運営・光熱水費等は町費 

   ・けやき台は高齢者が増え、学校がなくなると人口も減るのではないか？ 

    ⇒どれくらいの年代で変わっていくのか分からない 

    ⇒けやき台地区には、家を建てる土地が無い 

   ・運営、財政上どうにもならないという事になれば考える。ある物をなくすのは簡単、な

い物を作るのは大変なので、地域の役割の位置付け、最終的には町民の判断を受ける事も

ある 

   ・基山町で人口維持をしていくには若い世代の家庭を増やす 

   ・総合体育館の北東に４０戸程度の開発も進んでいる 

   ・第五次総合計画の中でも、これからいろんな事をやろうとしているのに学校をなくすの

は矛盾している 

   ・けやき台の人は賛成しないのではないか 

 

 ４ 資料 

 （１）資料 

 

   －意見等－ 

    特になし 

 

 ５ 教育委員会関連行事（～１０月３日） 

   ・２８日に佐賀県知事が来庁 

   －意見等－ 

    特になし 

 

 

３．議案審議 

（１）第20号議案 準要保護児童生徒の追加認定について 

 委員長   議案の説明をお願いします。 

 事務局    （議案書を基に説明） 

 

   －意見等－ 

   ・２件目については、基準を超えていますので承認できない 

 

   ⇒【議案 １件目は承認、２件目は否認】 

 

 委員長   それでは、第20号議案の１件目は承認、２件目は否認とします。 



（２）第21号議案 平成28年度以降使用中学校教科書の採択について  

 委員長   議案の説明をお願いします。 

 教育長   ８月７日に三神地区教科用図書共同採択地区協議会が開催され、図書の選定が行

われましたので、委員会で承認を頂きたいと思います。 

 指導主事  三神地区教科用図書共同採択地区協議会が開催され、種目ごとに教科用図書が選

定されました。 

        （パワーポイントにより内容説明） 

       今回、１５種目のうち５種目が変更になっています。新たに選定された教科書

については、基礎的・基本的な学習ができるように工夫がなされており、また、

思考力を培えるような資料や写真が掲載され、どのページも大きく詳細な記載が

されています。 

        今回承認されれば、広報紙やホームページで公開し、情報公開コーナーに教科

書を置きます。 

 

   －意見等－ 

   ・教科書が変われば、電子黒板のソフトも変わるのか 

    ⇒内容が変われば変わる 

   ・基準は何か 

    ⇒児童が使いやすく、指導し易い教科書 

   ・教科書は重たいので、タブレットになれば教科書が必要なくなるか 

    ⇒教科書が無くなる事は無い 

    ⇒ＩＣＴになってしまうと、飛躍すれば学校に行かなくなる 

   ・教科書は、すべて持ち帰るのか 

    ⇒教科によって違うが、技能系の教科書は置いている 

   ・教科書を持って帰ると重たく、背骨が曲がったという話もある 

   ・昔の教科書よりも分かり易くなって気がする 

   ・家庭の教科書等は、家に一冊あってもいいような内容になっている 

 

   ⇒【議案は承認】 

 

 委員長  それでは、第21号議案は三神地区教科用図書共同採択地区協議会に同意します。 

 

 

（３）第19号議案 平成26年度教育委員会事務事業点検・評価報告書について（別冊） 

 委員長   議案の説明をお願いします。 

 事務局    （継続審議：議案書を基に説明） 

 

   －意見等－ 

   ・表現の仕方が違う。できた、できた、なのにＢ評価になっている 

   ・取組みは出来たが、課題がある 



   ・自信を持ってされているなら、出来なくてもＡ評価でもいい 

   ・中学校と若基小は、ちょっとできなかったがＢ評価になっている 

    ⇒統一する 

   ・評価の部分も短くして頂きたい 

    ⇒学校の方もアピールをしたいという事もある 

   ・１年間を通しての評価なので、結果が出ていなくてもＡという評価もある 

    ⇒統一する 

   ・頑張ったことを評価してもいいのでは 

   ・Ｐ２４、施策の目標の中に、一つ目は『取り組みます』、後は『推進』で終わっている 

   ・Ｐ３４、いじめ対策委員会の内容がおかしい 

    ⇒有識者会議の中で修正があっています 

 

   ⇒【議案は承認】 

 

 委員長   それでは、第19号議案の継続審議は承認します。 

 

 

４．報告及び協議事項 

（１）基山町立図書館協議会設置条例の制定の一部訂正について 

 委員長   説明をお願いします。 

 事務局   ７月の定例教育委員会の第16号議案の訂正を行っている。 

内容は、いろんな意見を聞いて、協議会の委員５人以内を、委員７人以内に変更 

 ９月議会が終われば、すぐに、協議会を立ち上げたい 

 

   －意見等－ 

   ・５人だと欠席者がいた場合に２～３人になる場合があるので７人以内ということであれ 

   ばいいのではないか 

 

（２）９月議会補正予算概要について 

 事務局   歳入、歳出ごとに補正予算の内容を説明 

 

   －意見等－ 

    特になし 

（３）当面の行事予定について 

 委員長   説明をお願いします。 

 事務局   別紙資料により説明 

 

５．そ の 他 

  

 



６．閉  会 

田口委員長  次回の委員会は、９月２４日（木）１３時００分から行うことにします。 

以上をもちまして８月の定例教育委員会を閉会します。 


